



HOJA OFICIAL DEL LUNES DE BARCELONA

LUNES, 3 DE MAYO DE 1937

Administración : Casa de Asistencia Presidente Maciá : Montalegre, 5 : Barcelona : Tel. 24770

NÚMERO 594 : 15 CÉNTIMOS

Las fuerzas republicanas han destruido en el frente de Euzkadi tres compañías italianas

La flota leal cooperó brillantemente en esta acción

En los sectores de Madrid Tranquilidad en espera de importantes operaciones

Madrid, 2. — Hasta las primeras horas de la tarde eran las noticias que llegaban a Madrid de los frentes próximos a la capital. En algunos sectores, la tranquilidad de pasados días no se ha operado, y en otros, próximos a la carretera de La Coruña, se advirtió hoy más actividad que ayer, como si se procediera a la iniciación de una operación. Desde luego los tiroteos entre nuestras tropas y los rebeldes han tenido más intensidad. También se ha oído repetidamente la actuación de las baterías republicanas, no muy alejadas de aquel sector.

La artillería facciosa no disparó contra la población madrileña en toda la mañana, y lo mismo ha sucedido hasta primeras horas de la tarde.

Poco después de las cinco varias piezas republicanas, emplazadas en sitios muy inmediatos a la capital, han iniciado una intensa acción, que quizás esté relacionada con los tiroteos advertidos en las posiciones de la carretera de La Coruña.

En los demás sectores la jornada ha transcurrido hasta este momento sin variación digna de consignar, si bien también en ellos se ha advertido más animación.

Los documentos hallados a los italianos

Bilbao, 2. — Uno de los documentos recogidos a los prisioneros italianos y en poder del Estado Mayor español es un número de la revista *Domenica del Corriere*. Otro es un impreso sobre la plantilla de las fuerzas italianas y su distribución. Otro documento lleva el título de «Registro degli amalati», número y matrícula y a continuación se lee lo siguiente «Avveruti durante la marcia per alpre anotazioni». Este documento

es el que se refiere de organizar las fuerzas italianas.

También hay otro documento que se refiere a la contabilidad de las tropas italianas donde se anotan todas las partidas, lo que demuestra la actuación de estas fuerzas italianas en este frente, con mandos de esta nacionalidad, con predominio absoluto sobre las tropas llamadas «nacionales».

El general Miaja y el Director General de Seguridad conferencian

Madrid, 2. — Han conferenciado ampliamente el general Miaja y el director general de Seguridad, Wenceslao Carrillo. Después de conferenciar, ambas autoridades

comieron juntas y continuaron de sobremesa la conferencia. Parece que en ella se trató de la situación de Madrid en diversos aspectos.

Emocionante mensaje del pueblo vasco al Gobierno inglés

Londres, 2. — El representante en Londres del gobierno vasco ha recibido el siguiente mensaje cursado por su Gobierno:

«El Gobierno vasco desea expresar su profunda gratitud por la decisión del Gobierno británico de proteger en alta mar a todos los buques que transportan mujeres y niños evacuados de Bilbao, a fin de arrancarlos de los asesinatos en masa perpetrados por la aviación al servicio

de los rebeldes.

Expresa también su sincero reconocimiento a los miembros del Parlamento, pertenecientes a todos los partidos, al Comité nacional mixto de ayuda a España y a los numerosos ciudadanos británicos que por humanidad se esfuerzan en hallar los medios de socorrer a estas mujeres y a estos niños víctimas de una guerra de la que no son responsables.»

COMUNICADO DEL CONSEJERO DE DEFENSA A S. E. EL PRESIDENTE DE CATALUNA

El día de la mañana

La noche última hubo ligeros tiroteos en todo el frente.

Al hacerse de día, nuestras baterías han bombardeado intensamente las líneas enemigas de delante del Carrascal de Igriés y La Torraza.

Se han pasado a nuestras filas cuatro soldados con armamento.

El día de la noche

Tranquilidad en el frente, excepto en el sector de Almudévar donde han habido duelos de artillería.

Comunicado oficial de Guerra

COMUNICADO OFICIAL DE GUERRA
Madrid, 2. — Parte de Guerra de las diez de la noche:

EJERCITO DEL CENTRO. — No se ha registrado actividad digna de mencionar en los frentes de este ejército, destacándose únicamente el cañoneo de la artillería facciosa sobre la población de Madrid con los consiguientes daños y víctimas.

En el frente de Guadalajara la aviación republicana bombardeó y ametralló varias concentraciones enemigas, siendo dispersadas.

Se pasaron a nuestras filas diez soldados procedentes del campo faccioso.

AGRUPACION TERUEL. — Por el frente Sur el enemigo hostilizó ligeramente nuestras posiciones, entablándose fuerte tiroteo, sin consecuencias por nuestra parte.

EJERCITO DEL NORTE. — Euzkadi: Los intensos ataques enemigos por el frente de Guipuzcoa fueron en todas partes rechazados valerosamente por las fuerzas republicanas, que batieron por completo en uno de los frentes a tres banderas italianas del regimiento Flechas Negras, las cuales fueron obligadas a retirarse desordenadamente. Se causó a estas tropas un número muy elevado de bajas, capturándose varios prisioneros y cuantioso material de guerra, entre el cual se encuentran dos tanques, varios camiones y abundante documentación. Cooperaron a dicha acción, de una manera brillantísima, varias unidades de la flota republicana, que bombardearon al enemigo con gran eficacia.

En el frente de Burgos hubo intenso duelo de artillería, batiendo la nuestra con gran precisión una fábrica de gas y electricidad, destruyendo sus embalses y tuberías.

Santander: Por el frente de Bricia se arrebataron al enemigo varias posiciones de gran valor estratégico, causando bajas vastas.

Asturias: Fué disuelta por nuestra artillería, en la carretera del Naranco, una concentración de coches y varias concentraciones de fuerzas facciosas, sosteniendo intenso duelo con la artillería enemiga. Se pasaron a nuestras filas algunos soldados con armamento.

En los demás frentes sin novedad.

Comunicado oficial de Marina y Aire

Valencia, 2. — Parte de Marina y Aire de las nueve de la noche:

Sector Centro. — Aparte de diversos servicios de reconocimiento, se efectuaron otros de bombardeo, en Castejón de Henares sobre la estación, en la cual acababan de desembarcar tropas; en Almadrones sobre una concentración enemiga y en Alaminos sobre otra concentración.

Además, los once biplanos que realizaron la operación, descendieron y en vuelo rasante ametrallaron a las tropas enemigas.

EL DIA DEL GENERAL MIAJA

Madrid, 2. — El general Miaja, hablando esta noche con los periodistas, manifestó que no tenía noticias de importancia que comunicar a la prensa. No quiso ser explícito sobre si en el día de hoy se había realizado alguna operación en los frentes inmediatos a Madrid.

Las tropas vascas conquistan el monte Urremendi

Bilbao, 2. — A los prisioneros italianos cogidos en este frente se les han ocupado documentos a los que se atribuye gran importancia.

Durante la tarde de hoy, por dos veces, la aviación facciosa voló sobre Bilbao. El vecindario se refugió debidamente, pero los aviones no arrojaron proyectil alguno. Estuvieron volando durante un cuarto de hora.

En las primeras horas de la noche en los centros oficiales manifestaron que se recibían muy buenas impresiones que no se podían concretar todavía porque continuaba la lucha con bastante intensidad. En algunos sectores se había adelantado y se ha conseguido, después de un brillante combate, conquistar las alturas del monte Urremendi.

Los prisioneros hechos en Euzkadi también son italianos

Bilbao, 2. — Entre los prisioneros italianos cogidos ayer figura Angelo Felice. Manifestó que pertenecía al batallón 6. Desembarcó en Cádiz el día 1.º de febrero. No habla más que italiano, por lo cual ha tenido que declarar mediante un intérprete. Ha dicho que en el frente de Vizcaya hay muchas fuerzas italianas al mando del general Passoni. Después ha

relatado cómo fué engañado, diciéndole que se les enviaba a Abisinia.

También figuran dos prisioneros españoles, Luis Benedit Gracia, de veintidós años, perteneciente a la quinta del 36, y Felipe Ibarrategui, de veintidós años, natural de Vitoria. Ambos estuvieron durante un mes en Zaragoza haciendo instrucción.

En las elecciones para la Dieta japonesa, se acusa una notable ventaja a favor de los laboristas

Tokio, 2. — Resultados definitivos de las elecciones legislativas:

Partidos militaristas:
Tohakai, 11 elegidos: gana dos puestos.
Kokumin Domei, 11 elegidos: pierde un puesto.

Otros candidatos militaristas: 11 elegidos: diez perdidos.

Partido gubernamental:
Shiwakai, 19 elegidos: pierde seis puestos.

Partidos de la oposición constitucional:
Minseito, 179 elegidos: veintiséis perdidos.

Seyukai, 175 elegidos: ganan cuatro.

Partidos de izquierda:
Masas sociales (laboristas), 37 elegidos: ganan diez y seis puestos.

Obrero y campesino, 1 elegido.
Independientes, 25 elegidos: ganan veintidós puestos.

La principal característica de estas elecciones es el considerable aumento obtenido por el partido de las masas sociales.

En Tokio solamente han resultado elegidos nueve candidatos laboristas.

En siete distritos electorales de Tokio, el partido de las masas sociales ha obtenido 172,807 votos.

En Osaka este partido ha reunido 137,220 votos, y el Minseito 179,162.

De los treinta y un puestos a proveer en Tokio, once han sido obtenidos por el Minseito, que pierde cinco puestos con relación a las últimas elecciones. El partido de las masas sociales obtiene en Tokio ocho mandatos y gana tres puestos más que en las pasadas elecciones. El Seyukai gana un puesto y obtiene nueve mandatos, mientras que los independientes sobre cuatro puestos obtenidos ganan dos.

... Y AUN HABLAN DE VERGÜENZA!

Berlín, 2. — La Prensa protesta contra los telegramas publicados por los periódicos

de Londres, anunciando el desembarco de 1,500 alemanes en San Sebastián, y afirma que tal noticia no es cierta. Algunos se atreven a decir que tales mentiras son una vergüenza para el mundo civilizado.

LA SOLIDARIDAD FRANCESA HACIA LOS EVACUADOS

Rocheport, 2. — Todos los puertos comerciales del distrito marítimo de Rocheport han sido advertidos de que en breve comenzarían a llegar buques transportando evacuados de Bilbao.

La autoridad militar someterá a los evacuados a un examen sanitario y les avituallará hasta su partida, por vía férrea, a las diferentes ciudades donde están destinados.

LOS VIAJES DE VON NEURATH

Berlín, 2. — El ministro de Negocios extranjeros del Reich barón von Neurath ha salido esta mañana de Berlín con dirección a Roma.

NAUFRAGIO DE UN BARCO INGLÉS

Ostende, 2. — El buque inglés «Alecto» ha naufragado a 23 millas de esta población. De los diez y siete tripulantes que iban a bordo, sólo se han salvado tres.

¡QUE COSAS TIENEN ALGUNOS!

Roma, 2. — La noticia publicada en el extranjero anunciando que Mussolini ha enviado emisarios a Jerusalén a fin de ofrecer el trono de Abisinia al heredero del Negus, es considerada por el ministerio de prensa como el fruto tendencioso de una imaginación muy fértil.

Dicho ministerio agrega que «Italia, totalitaria por excelencia, conserva para ella lo que le pertenece.»

ACTOS DEPORTIVOS

El Barcelona vencedor de la Liga Mediterránea

BARCELONA, 5; GIMNASTIC, 1

Como que de este partido dependía la clasificación del Barcelona en el primer lugar, excusa decir cómo los subcampeones de Cataluña se lanzaron desde el principio al ataque para conseguir la victoria. Y en un partido muy bien jugado, en el que dominaron intensamente en casi todo él, se adjudicaron con relativa facilidad el triunfo. La victoria, a pesar de ser muy crecida, no lo fué más, dado el dominio del Barcelona, por cuanto Amador, con todo y haber tenido algún fallo como el que ocasionó el primer gol, hizo un magnífico partido, parando una serie de tiros peligrosísimos del delantero centro del Barcelona, que ayer prodigó el chut y fué sin duda el mejor de los suyos y una de las figuras del partido.

El Gimnástico no repitió su partido de Sarriá, quizá, en parte, porque su alineación no fué lo completa que en el primer encuentro que jugó en Barcelona, y, en parte, porque la consecución rápida por los propietarios del terreno de los primeros goles les desmoralizó bastante.

Al minuto de juego, un avance del ala derecha barcelonista puso la pelota a los pies de Gual, y éste, de un tiro flojo, pero colocado, consiguió el primer gol, ante la sorpresa del portero valenciano. Después de dos paradas formidables de Amador, a los diez minutos Vantolrà cedió a Gual, y éste, de un tiro magnífico, logró el segundo.

Y a los cuarenta minutos, después de haber anulado el árbitro un gol de Gual por off-side, un free-kick contra el Gimnástico fué fallado por Amador y Gual, pero Balmansa, oportuno, metió el pie y se apuntó el tercer gol. Este gol fué protestado por los del Gimnástico que alegaron fould de Gual a Amador, pero el árbitro mantuvo su decisión.

En la segunda parte, a los quince minutos, unas manos voluntarias de Rubio dentro del área, completamente innecesarias, dieron lugar a un penalty que Escolá convirtió en el cuarto gol.

A los veinte minutos, un centro de Clara fué recogido por Yago con la cabeza y cedió a Elicequi, quien con la cabeza logró el único punto de los suyos.

Y por fin, a los cuarenta y cuatro minutos, un pase de Vantolrà a Gual permitió a éste batir por quinta vez la portería valenciana.

Los mejores del Barcelona, Zabalo, Bardina, Vantolrà, Escolá y Gual. Del Gimnástico sobresalieron Amador, Lladó, Palahí, Tari y el ala derecha de la delantera.

Arbitró Hernández, y los equipos fueron: Barcelona: Iborra, Zabalo, Rafa, Argemí, Franco, Bardina, Vantolrà, Escolá, Gual, Balmansa y Munillo. Gimnástico de Valencia: Amador, Gojenuri, Lladó, Tari, Palahí, Rubio, Adelantado, Clara, Elicequi, Nieto y Yago.

Con este resultado, y teniendo en cuenta el resultado de Valencia, el Barcelona queda vencedor del Torneo.

VALENCIA, 4; ESPAÑOL, 3

Valencia, 2. — En el campo de Mestalla se ha jugado este encuentro, decisivo para la adjudicación del primer lugar del Torneo de Liga Cataluña-Valencia.

Como puede desprenderse del resultado, el partido ha sido muy competido y emocionante, y la igualdad de juego ha sido una de sus características. La escasa diferencia ha hecho que el interés se mantuviera hasta el último momento momento de la lucha, y por fin el Valencia ha salido vencedor por 4 a 3, lo que hace al Barcelona campeón de la Liga Mediterránea.

GRANOLLERS, 4; GERONA, 2

Granollers, 2. — Bajo el arbitraje de Castro los equipos se alinearon como sigue: Granollers: Nogués, Oro, Saló, Vila, Rovira, Cifuentes, Eugeni, Garí, Sanz, Rubies y Ferrer. — Gerona: Florenza, Farró, Torredelot, Trias, Gómez, Campa, Lluch, Trujillo, Bremón, Guillermo y Parera.

El primer tiempo ha sido en general nivelado, posiblemente con ligera ventaja del Granollers en cuanto a dominio, pero en cambio la delantera del Gerona fue muy efectiva y por eso terminó el primer tiempo con el resultado de 2 a 0 a favor de los visitantes.

A los diez minutos de juego puntuó Guillermo, y a los veinte minutos Bremón obtuvo el segundo tanto para los suyos. En este primer tiempo el juego ha sido muy vivo y entusiasta.

En el segundo tiempo el juego ha sido más duro, siendo de completo dominio del Granollers, que ha embotellado completamente al Gerona. Este equipo se ha visto perjudicado, a los veinte minutos de juego, por la retirada de Lluch, lesionado, el cual ya no reapareció.

A los siete minutos de juego Garí logró el primer tanto para los locales. A los veinticinco minutos un córner contra el Gerona ha sido tirado por Ferrer, y Eugeni, de un cabezazo, lo envió a las mallas. El árbitro, incomprensiblemente, lo ha anulado, lo que ha motivado que se estuviera a punto de provocar un conflicto. A los treinta minutos, cuando Eugeni se encontraba solo ante la meta, ha sido objeto de una zancadilla por parte de la defensa gerundense. El correspondiente penalty ha sido traducido por Sanz en el empate definitivo.

Del Gerona, bien Florenza, y excesivamente violenta la delantera. Muy bien Gómez, secundado por los alas, y Bremón fué el mejor delantero. De los locales, regular el tercio defensivo, excelente la línea media, en la que Rovira y Cifuentes fueron los mejores hombres, incluso del campo, y de la delantera, muy bien Eugeni y Sanz, bien Garí y floja el ala izquierda.

Arbitró Ribas, y los equipos fueron: Avenc: Petrus, Falguera, Sanz, Castillo, Mercader, Félix, Mayoral, Pons, Tarruella, Va y Vaqué. Horta: Travé, Casanovas, Mir, Vaqué, Buyé, Luna, Mendoza, Hill, Buxaderas, Legaz y Padilla.

TARRASA, 7; MANRESA, 1

Tarrasa, 2. — Partido muy interesante por la variación continua en el marcador. El Manresa se ha mostrado mejor durante el primer tiempo, pero a pesar de ello ha acabado con un empate a un gol, entrados por Serra y Sabadell.

En la segunda parte el Manresa ha jugado con diez jugadores, por lesión de Modol, y el Tarrasa ha jugado a placer y ha logrado seis goles más por mediación de Nieto, Castells (contra su puerta) Colomer, Castro y Malón (2).

Arbitró Gallardo, y los equipos fueron: Manresa: Roviralta, Castells, Rius, Modol, Griera, Costa, Ratera, Safont, Serra, Tomasa y Señal. Tarrasa: Gamundi, Jordá, Peñarroya, Grandia, Sabadell, Cadafelch, Castro, Arcós, Nieto, Malón y Colomer.

MOLLET, 5; SANS, 3

Mollet, 2. — La visita del Sans, esperada con expectación, ha dado lugar a un partido muy interesante y competido, que ha terminado con la victoria del equipo local por 5 a 3.

ILURO, 6; MARTINENC, 3

Mataró, 2. — El Martinenc ha jugado un buen partido y ha logrado la victoria sobre el equipo local por 3 a 0.

Partidos amistosos

CANIGO, 2; PAMOIA, 1

En el campo del Santiveri se jugó este partido que ganaron los pertenecientes al club Canigo de la Casa Presidente Maciá.

SANTIVERI, 6; CANIGO, 2

En el campo del campeón de Cataluña amateur Santiveri se celebró este encuentro que dió como vencedor al club propietario.

CANIGO, 9; GUTEMBERG, 2

En el campo de la Escuela Industrial el segundo equipo del C. D. Canigo venció a la Peña Gutemberg por el resultado mencionado.

El festival de ayer, en Badalona, a beneficio de la Ayuda a Madrid

Ayer, por la mañana, tuvo lugar, en el campo de la U. G. Badalona, un interesante festival deportivo a beneficio de la Ayuda a Madrid.

Empezó a las nueve y media, con un partido de basquet-ball entre la U. G. Badalona y el Badaloní, saliendo vencedor el primero por 28 a 24.

Seguidamente tuvo lugar el match atlético entre el Layetania, de Mataró, y el Badalona. Los resultados fueron los siguientes:

Peso
Guarda (B.), 10'39 m.; Vidal, Dormua i F. Tugues.

60 metros lisos
Ventura (M.), en 7 s. 5/10; Guardia, Sala y Orriols.

Altura
Pons (M.), 1'70 m.; Dalmau, Rigual y Vergé.

400 metros lisos
Ventura (M.), en 56 s. 1/10; Girbal, Company y Miralles.

800 metros lisos
Vergés (B.), en 2 m. 14 s.; Thos, Rosés y Lladó.

Longitud
Arnó (M.), en 5'97 m.; Guardia, Sala y Company.

Disco
Dormua (M.), 35'31 m.; Guardia, Casajuaña y Vidal.

Relayos 4 por 100
Layetania, de Mataró, en 49 s., y Badalona.

Ganador del match: Layetania, con 43 puntos. Badalona, 33 puntos.

En último término tuvo lugar una prueba de cross sobre un recorrido de 6 kilómetros aproximadamente.

Únicamente cubrió el recorrido Fernández, siendo, en consecuencia, el ganador.

De salida se puso ya a la cabeza Fernández seguido de Fontseré, dando una vuelta al Parque, y a la salida, Fontseré junto con Montfort, Borrás y Pérez se pusieron casi al lado del primero.

Pasada media carrera, por falta de controles, Fernández siguió el recorrido, pero los demás se despidieron haciendo un recorrido más corto, de 5 kilómetros. Al pasar por la Riera, Fontseré pasó a unos 30 metros de Borrás, que había pasado a Montfort y más lejos seguía Pérez.

Ha sido declarado vencedor de la carrera Fernández, por haber sido el único clasificado.

Se ha hecho una clasificación de la carrera de 5 kilómetros de la forma siguiente: 1.º Fontseré, 17 m. 42 s. (Nurmi); 2.º Borrás (Hércules); 3.º Montfort; 4.º Esparrec; Pérez, Americh, Salvador Sellarés, Andreu y Laguna.

La entrega del Trofeo Batista, de Base-ball

En el campo de Sarriá tuvo lugar un match entre el Jon Run y una Selección, con motivo de la entrega al primero del Trofeo Batista. El partido le fué desfavorable hasta la última entrada, en la cual logró el empate a cuatro carreras, prolongándose después una nueva entrada, en la cual logró vencer por diez a seis, en una desacertada labor del combinado.

AMISTOSOS DE BASE-BALL
Catalá, 27; Barcinó, 2.
España, 6; Peris, 24.

LOS AMISTOSOS DE BASKET-BALL
Cadi, 21; Cornellá, 31 (primeros).
Cadi, 10; Cornellá, 16 (segundos).

FESTIVAL DE BASKET EN EL LAYETA
Cadi, 28; Layetá, 28 (femeninos).
Barcelona, 52; Español, 22.
Junior 31; Layetá, 17.
Los dos últimos partidos, como los resultados demuestran, fueron de bastante dominio de los vencedores.

Los frentes necesitan sangre

Compañero, compañera antifascista: El servicio de transfusión de sangre al frente te hace un nuevo llamamiento con motivo de haber alcanzado la cifra de: dos mil donantes de sangre, cifra a la que no ha llegado nunca ningún otro servicio similar en el mundo. Pero no es bastante este número ha de ser duplicado y triplicado.

Los frentes necesitan sangre. Sindicatos, Corporaciones públicas y privadas, entidades, ciudadanos antifascistas todos, organizados y ofreceros para contribuir con vuestra sangre al auxilio del hermano herido.

En nombre de los dos mil donantes de sangre os pedimos solidaridad en esta obra.

(A cualquier hora del día os harán el análisis previo en el Hospital núm. 18 de la calle de Lérida.)

VIDA OBRERA

La Sección de Laboratorios y Fotoquímica del Sindicato de Productos Químicos UGT convoca a todos los afiliados pertenecientes a esta Sección a la asamblea general de sección que se celebrará el próximo martes, día 4, a las seis de la tarde, en la sala de actos del Sindicato, Diputación, 277, bajos, bajo el siguiente orden del día: Cambio de impresiones sobre la socialización de la industria. Elección de vocales de la junta de sección.

La Sección de Practicantes Dentistas UGT convoca a todos los afiliados al Sindicato de Practicantes de Medicina y Cirugía UGT pertenecientes a esta sección a la reunión que se celebrará hoy, lunes día 3, a las siete de la tarde, en el local social, Primero de Mayo, 7 (Casa del Pueblo). Se ruega con gran interés la máxima puntualidad, puesto que en la mencionada reunión se ha de tomar un acuerdo sobre el asunto de despacho de oro y el resultado de este acuerdo se ha de comunicar antes de las ocho y media de la misma tarde.

SINDICATO UNICO DE LA DISTRIBUCION Y ADMINISTRACION (Sección de Seguros)

Se convoca a los compañeros que integran esta Sección a la asamblea general extraordinaria, que tendrá lugar, en la Sala Mozart (Canuda, 31), hoy, lunes, día 3 de mayo, a las cuatro de la tarde, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
 - 2.º Nombramiento de mesa de discusión.
 - 3.º Informe sobre los acuerdos del Congreso Nacional.
 - 4.º Elección de la Junta de Sección, de acuerdo con la nueva estructuración del Sindicato.
 - 5.º Nombramiento de una Ponencia para emitir dictamen sobre la nueva estructuración de la Sección.
 - 6.º Asuntos generales.
- Dada la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la máxima puntualidad y asistencia al acto.

Los trabajadores de Farmacia

Por asuntos de carácter interno, se ruega pasen por su entidad los obreros pertenecientes al Sindicato General de Auxiliares y Trabajadores de Farmacia y Laboratorio de Cataluña, pasaje del Crédito, 2. Han de pasar solamente los delegados o un representante de cada una de las Farmacias establecidas en Barcelona.

El Comité de enlace UGT-CNT comunica que el mitin que había de celebrarse ayer fué aplazado por causas ajenas a su voluntad. Una vez vencidas las dificultades que han motivado esta suspensión, comunicará el día de esta semana que tendrá lugar.

EL SINDICATO DE VENDEDORES AMBULANTES (UGT)

En la Casa del Pueblo de la calle del Primero de Mayo celebró ayer su anunciada asamblea el Sindicato de Vendedores Ambulantes afecto a la UGT.

Presidió el acto, que se vió muy concurrido, el presidente del Sindicato, Angel Durán. Acordóse que todos los afiliados presten a los dirigentes del Sindicato todo el apoyo moral y material que sea preciso, y por la presidencia se dió cuenta de que continúan con el Comité local las entrevistas para laborar la reglamentación y clasificación a que deberán sujetarse cuantos se dedican a la venta ambulante.

Finalmente se informó a la asamblea del incremento que de día en día va tomando el Sindicato, entrando luego a la hora de asuntos generales, que fué breve, dándose a continuación por terminada la asamblea.

TAURINAS

El domingo próximo se inaugurará la temporada en la plaza Monumental

Muchos obstáculos ha tenido que vencer el infatigable Moyita como presidente de la Sociedad de Picadores y Banderilleros para la adquisición de toros, con objeto de empezar la temporada taurina.

Moyita ha triunfado, puesto que ha conseguido adquirir hermosos ejemplares de una de las más prestigiosas ganaderías del campo de Jaén.

También ha tenido otro triunfo enorme en lo que respecta a toreros, pues cuenta con buen número de ellos para poder complacer a la afición barcelonesa. Por lo pronto el cartel de inauguración, que será el próximo domingo, día 9, en la Plaza Monumental, es insuperable. Seis hermosos toros de la prestigiosa ganadería de doña Carmen García Ortega de Cazorla (Jaén), para Noain, Rafaelillo y la alternativa del Niño de la Estrella. Excusamos decir, por conocerlos bien todos los aficionados, que estas tres figuras del toro son suficiente garantía para dar una buena tarde de toros, pues arte, valor e inteligencia lo poseen en grado superlativo. Como es de esperar los esfuerzos realizados por la Sociedad de Picadores y Banderilleros de esta región se verán coronados con un llenazo hasta la bandera. Así lo esperamos.

RAFAEL

AYUDEMOS A EUZKADI

Vizcaya está soportando la más brutal de las acometidas del fascismo internacional. Euzkadi, resiste valientemente. Bilbao ha de ser la tumba del fascismo sangriento, si con eficacia, directa e indirectamente, se le apoya.

Los Gobiernos de la República y de Cataluña, seguros estamos que le prestan y prestarán el máximo esfuerzo.

Nuestra heroica aviación ha hundido para siempre al acorazado pirata «España». Sus hermanos mestizos de la flota rebelde no tardarán en hacerle compañía en el fondo del mar Cantábrico...

Si en los frentes de Aragón, Madrid, Andalucía y demás, se ataca con brío y disciplina, rápidamente la victoria será nuestra.

La retaguardia, partidos y organizaciones, dejando de lado sus diferencias teóricas, tienen la obligación de coadyuvar eficazmente, produciendo más y más, a fin de que la vanguardia no carezca de los elementos precisos.

Nadie que se precie de antifascista puede quedar sin contribuir moral o materialmente.

El Secretariado Vasco en Cataluña, constituido en Comité de Ayuda a Bilbao, integrado por las organizaciones y partidos revolucionarios, confía en que los obreros y demócratas atenderán estos llamamientos, continuando aportando donativos en metálico y víveres.

¡Viva la República! ¡Visca Catalunya! ¡Gora Euzkadi!

REFUGIADOS!

Desean conocer el paradero de sus familiares:

Juan Doba Andrade, el de Antonia Paniagua y María Paniagua Ciprián.

Cecilio Gómez, el de Fernando Moreno Cordero.

Andrés Albarracín Rueda, el de Francisco Lajarón, con dos hijos.

Elisa Sáez B'anes, el de Francisco Gutiérrez Gutiérrez.

Mannel Tamayo, el de Mannel, María y Dolores Tamayo Fernández y Gabriel Rando.

Noticias, en la Oficina Administrativa de Ayuda a los Refugiados (paseo Pi 1. Margall, 18).

JOAN FONT i CANTAL

HA MORT, A L'EDAT DE 75 ANYS

E. P. R.

Els qui el ploren, esposa Rosa Pidevall, fills Rossend, Pere, Maria, Emilia i Carme, fills polítics Joan Craus, Pere Osta, Josep Coll, Angela Ferrer i Maria Baborest, néts, nebots, família tota i els obrers de la raó social J. i R. FON, en assabentar de tan irreparable pèrdua llurs amistos, els preguen que tinguin un record a la memòria del difunt.

L'enterrament tindrà lloc avui, dilluns, a les onze del matí.

Baix Montseny (abans Sant Celoni), 3 de maig del 1937.

NO ES CONVIDA PARTICULARMENT

Un magnífico acto conmemorativo del Primero de Mayo y de homenaje al pueblo de Méjico, celebrado en Caspe

El criminal bombardeo de que Caspe fué objeto la madrugada del sábado no fué suficiente motivo para amortiguar el entusiasmo de esta población del Bajo Aragón, para celebrar con gran esplendor la jornada del 1.º de mayo, que este año ha tenido el doble sentido de homenaje al pueblo hermano de Méjico.

El aspecto de Caspe en esta ocasión era magnífico, con un gentío que llenaba totalmente las calles y plazas de la villa. Las banderas mejicanas que adornaban los balcones, las pancartas saludando a este país y el ambiente todo de la población era de fiesta completa.

Desde las primeras horas de la mañana han llegado a Caspe varias representaciones políticas, sindicales y del frente, expresamente invitadas por el Consejo de Aragón para asistir a los actos anunciados. También han acudido gran número de personas de los pueblos de la comarca, atraídos por este acto de homenaje.

Entre otras personalidades y representaciones hemos podido anotar en Caspe las siguientes: Jesús Sansó, secretario de la Embajada de Méjico en España, acompañado de dos agregados militares a dicha Embajada; Miravittles, comisario de Propaganda de la Generalidad de Cataluña, representante de la Generalidad en este acto; Eusebio Carbó, también del Comisariado de Propaganda; Ernesto Madoe, del Partido Socialista de Méjico; Berta Gamboes, en representación de las mujeres de aquel país; coronel Del Rosal, en representación de los combatientes de Aragón; Castillo, diputado por Zaragoza, de la Ejecutiva del Partido Socialista Español; Baes, del Comité Nacional de la CNT; Martínez, en representación del Comité Peninsular de Juventudes Libertarias; Montoliu, por el

En el Goya

El acto organizado por la Agrupación Amigos de Durruti

Ayer mañana, en el Teatro Goya, tuvo lugar el acto organizado por la Agrupación Amigos de Durruti. Asistió numerosa concurrencia y presidió De Pablo. Primeramente fué proyectado el film *Dies y nueve de Julio*, en el que desfilan los momentos más interesantes del movimiento inicial de liberación del pueblo en su lucha contra el fascismo.

A continuación el presidente glosó la significación del acto, expresando que con éste se levantaba una vez más la bandera de la CNT y de la FAI para hacer una afirmación de sus postulados revolucionarios.

Después Jaime Balias dió lectura a unas cuartillas, en las que glosó todos los afanes del proletariado español por el triunfo de sus ideales de justicia, haciendo resaltar los sacrificios y la acometividad de la CNT para lograr dicho fin.

Refiriéndose al 19 de julio dijo que el fascismo no triunfó por haberse encontrado con el proletariado en armas que le cortó el paso.

Ateneu Obrer d'Esquerra Republicana del Distrito VI

El sábado por la noche unos compañeros del Ateneu Obrer de Esquerra Republicana del distrito VI, dedicaron una cena a nuestro buen amigo y consecuente militante de Esquerra, el compañero Alberto Aris. En este acto de camaradería, que transcurrió en medio de gran cordialidad, se pusieron de manifiesto las simpatías y amistades con que merecidamente cuenta el compañero Aris.

Hicieron uso de la palabra diferentes compañeros de entidades adheridas a la Federación de Barcelona-ciudad de Esquerra Republicana de Cataluña, de la que es representante por el distrito VI el homenajeado. Todos ellos pusieron de relieve la labor desarrollada en pro del Partido y de Cataluña. Miguel Guinart, habló en estos términos: el amigo Aris, al que hoy dedicamos este acto, lo tiene bien merecido, ya que su actuación constante y decidida en todo momento ha hecho que su persona fuese conocida no tan sólo en Barcelona,

Una aclaración importante acerca de la intensificación del suministro de pan

Aclarando una nota relativa a la intensificación del suministro de pan, la Consejería de Abastos advierte que, por un error de distribución, se dice en ella que el reparto se hará los lunes, miércoles y viernes en los distritos I, III, V, VII y IX, y los demás días de la semana, excepto los

Comité Regional de la CNT de la Rioja y Navarra; Gurrea, en representación de Unión Republicana; Dieste, del Partido Comunista de España; Pelicer, de Esquerra Republicana, etc.

Todas estas representaciones han sido recibidas por el presidente del Consejo de Aragón, Joaquín Ascaso, el cual, a mediodía, las ha ofrecido un vino de honor en el local de la presidencia.

Después de la comida, a cuyo final han hablado con gran brillantez algunas de dichas representaciones, ha tenido efecto un desfile militar, que ha resultado uno de los actos de más relieve de la jornada. Han desfilado numerosas fuerzas de Caspe y otras venidas del frente próximo, que han sido aclamadas por la multitud.

En la plaza de la República ha tenido lugar después un festival de jotas, a cargo de la rondalla del Centro Aragonés de Barcelona, obteniendo un gran éxito.

Después, en el Cine Goya, se ha celebrado una sesión de cine de ambiente mejicano, en el que han asistido también muchas de las representaciones que hemos citado anteriormente y todos los componentes que forman el Consejo de Aragón. Al final del acto han tenido lugar varios discursos, en el curso de los cuales los oradores han coincidido en glosar la ayuda que desde los primeros momentos nos ha prestado el pueblo de Méjico en la lucha que contra el fascismo sostenemos y la fe en el triunfo de la causa del pueblo español.

Así, pues, todos los actos han resultado brillantes en extremo, homenajeando Caspe dignamente en esta fecha representativa del Primero de Mayo a nuestros hermanos de Méjico por su gesto desinteresado de aportar toda su ayuda moral y material.

Terminó exhortando al pueblo a que mantenga con toda su integridad el pensamiento que alentó en las jornadas revolucionarias del 19 de julio.

Seguidamente Liberto Callejas leyó unas cuartillas, en las que hizo un estudio de la personalidad de Durruti. Expresó que éste fué sencillo y enamorado de la bondad, no siendo cierta la leyenda que se ha querido dar de él presentándole como un espíritu férreo. Añadió que Durruti luchó siempre por la exaltación del hombre libre y fraternal, y terminó recomendando el ejemplo de su vida.

Habló por último Francisco Carreño, quien puso de manifiesto la vida de perseguido que llevó Durruti por su amor por el pueblo. Historió la actuación revolucionaria de Durruti, que culminó el día 19 de julio, y expresó que éste siempre había permanecido fiel a su espíritu ácrata.

Después de unas palabras del presidente terminó el acto.

sino en todo Cataluña, que el 6 de octubre y durante el periodo de la clandestinidad, había trabajado sin mirar sacrificios para ayudar a todos, actuando en la campaña pro-presos. Yo — continuó — puedo decirlo porque he convivido mucho tiempo con él.

Asistieron a esta cena, entre otros, Alcasar, de las Juventudes de Esquerra de Estat Català del Ateneu; Fresneda, Marco, por el Casal Espartacus; Tomás, García y el presidente del Casal de Esquerra de la plaza de la Universidad; compañeros Bonet, Issalt, Vilarrasa, Torres, Bombi, Tapias, Montseny, Vilaseca, Mariné, Clua, diputado Pedro Ferrer, doctor García y compañero Costa, junto con representaciones de Esquerra Republicana y amigos y socios fundadores de este Ateneu, enclavado en la calle de Provenza, 156.

Desde estas líneas hacemos llegar nuestra más afectuosa y cordial enhorabuena al amigo y sincero compañero Alberto Aris.

domingos, en los restantes. La aclaración se hace en el sentido de que la distribución se hará por distritos correlativos, o sea que los lunes, miércoles y viernes corresponderá a los distritos I, II, III, IV y V; y los martes, jueves y sábados, a los distritos VI, VII, VIII, IX y X.

La Consejería de Abastos fija las normas del reparto de autorizaciones para la adquisición de azúcar

La Sección del Azúcar del Departamento de Abastos hace presente que el reparto de autorizaciones para la adquisición de azúcar se hará bajo el siguiente orden:

Lunes: Fábricas de chocolate, caramelos, bombones, conservas de frutas, jarabes y horchibas. **Martes:** Fábricas de galletas, vinos, aceites y aguas carbonícas. **Miércoles:** Torrefactores de café, estuchadores de azúcar y productos de régimen Jueves: Reposteros, pasteleros y productos lácteos. **Viernes:** Laboratorios farmacéuticos.

Horario: De nueve y media de la mañana a la una y media de la tarde.

Todos los cafés, bares y restaurantes, para proveerse de azúcar, podrán pasar a recoger las autorizaciones los días que a continuación se indican: Fichas del n.º 1 al 900, los jueves, de cuatro y media a siete de la tarde. Fichas del n.º 901 y posteriores, los viernes, a la misma hora.

Todos los industriales citados para proveerse de azúcar es indispensable presentar el recibo de la contribución correspondiente al primer trimestre del año actual.

Se pone en conocimiento de todas las lecherías y chocolaterías que tengan que proveerse de azúcar, que este Departamento, con el fin de proceder a su organización lo más pronto posible, solicita se sirvan pasar los próximos días 3, 4 y 5 de mayo, de cuatro y media a siete de la tarde, por la avenida del Catorce de abril, 439, donde deberán presentar el recibo de la contribución correspondiente al primer trimestre del año actual para proceder al reparto de la correspondiente ficha.

Los industriales transformadores de azúcar correspondientes a las demarcaciones de Badalona, Pla de Besós, Gramanet de Besós, Esplugas de Llobregat, Hospitalet de Llobregat y Just Desvern, que para la próxima semana, y con el fin de proceder a la estructuración para la distribución de este artículo en las citadas localidades sea parecida a la de los industriales de Barcelona, son rogados de pasar por estas oficinas, avenida del Catorce de abril, 439, 3.º, 2.º, y llevar una relación convenientemente avalada por la sindical correspondiente indicando los artículos que elaboran, consumo semanal de azúcar y número de obreros empleados.

Inauguración de una Exposición de carteles, fotografías y revistas de la URSS

Organizado por el Comité de Ayuda a los Niños de los Asociados del CADCI, con colaboración de la Asociación Universitaria Obrera, del Grupo Esperantista de Barcelona y del Grupo de Amigos de la URSS, ha sido instalada en una de las dependencias del CADCI una interesante exposición de carteles, fotografías y revistas referentes a las actividades políticas, industriales, comerciales y sobre otros aspectos de los diversos pueblos que forman la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas.

En la mañana de ayer se celebró la inauguración de esta exposición. El acto inaugural se hizo sin protocolo, sencillamente, pero asistió una gran concurrencia, entre la cual habían representantes de las organizaciones políticas y sindicales, de las autoridades, del Ejército Popular y de un gran número de entidades y organizaciones culturales, industriales y económicas de nuestra ciudad.

Inmediatamente después de abierta al público la exposición, que durará hasta el día 9 del presente mes, se llenó de visitantes, continuando el desfile de éstos durante toda el día.

El conjunto de la exposición presenta un detallado e interesante programa del progreso cultural, político e industrial del país amigo que con tantas simpatías cuenta en nuestro país.

ASOCIACION DE AMIGOS DE LA UNION SOVIETICA (AUS)

Hoy, a las seis de la tarde, tendrá efecto la inauguración de la IV Exposición que los AUS organizan en los bajos de la plaza de Cataluña, frente al ex Hotel Colón siendo esta exposición fotográfica del poderoso Ejército Rojo, del país hermano nuestro, la URSS.

Los AUS invitan a sus afiliados, alumnos de la Escuela Popular de Guerra, soldados del Ejército Popular, y demás cuerpos armados a que visiten dicha exposición.

LA BANDA MUNICIPAL DE MADRID EN LA ASOCIACION OBRERA DE CONCIERTOS

Bajo los auspicios del Comisariado de Propaganda de la Generalidad de Cataluña, la Banda Municipal de Madrid, dirigida por su maestro Pablo Sorozábal, dará una extraordinaria y selecta audición sinfónica en el Palacio de la Música Catalana, a las once de la mañana del próximo domingo, día 8, dedicada íntegramente a la Asociación Obrera de Conciertos.

Ayer fué colocada la placa que da el nombre de hermanos Badía a una plaza de la avenida del 14 de Abril

Ayer, al mediodía, tuvo lugar el acto de dar el nombre de los hermanos Badía a la plaza situada en la avenida del Catorce de Abril que había llevado el de Alcalá-Zamora, hasta dos días después de haber caído asesinados en la calle de Muntaner aquellos dos grandes patriotas.

Desde mucho antes de dicha hora, la concurrencia en aquel lugar era muy numerosa. Vimos reunidos casi todos los hombres más representativos del catalanismo integral.

Debajo del lugar donde había la placa se había levantado una tribuna en la cual se colocaron las banderas de las muchas representaciones que asistieron al acto.

Vimos las dos hermanas Montserrat y Ana María Badía, el hermano político de los dos ilustres fallecidos doctor Carré y Civit, Creus, doctor Soler y Pla, Roig y Pruna, J. M. Sucre, Junyent, Latorre, Antonio Carbonell, Mensa, Soler, José Antem, Juan Tauler, Jaime Miravittles, Juan Cornudella, secretario general de Estat Català; Serra, del Departamento de Hacienda; Casajoana, del de Propaganda; Marcelino Perelló, Giralt de las Juventudes de Estat Català; Blavia, de la columna de Estat Català de frente; Luis Serras, del Distrito VI; Arturo Cusó, del Partido Socialista Unificado; Pascual, representaciones del Comité Ejecutivo de la Federación de Barcelona-ciudad de Esquerra Republicana de Cataluña, Juventudes de Esquerra de diversos distritos, Casal Espartacus, Casal de Esquerra Republicana Estat Català de Gracia, Comité Ejecutivo de las Juventudes de Esquerra Estat Català, Casal Català Republicano del Distrito IV, con la sección femenina Luis Comanys; representaciones de diversas entidades de Acción Catalana, Socorro Rojo Internacional, diversas delegaciones, secretario general del SRI Enrique Martí, Juan Martí, Pedro Pascual, Joaquín Vilá, Dalmau Farreres y Roig y Pruna, de Unión Catalanista; Actuación Valencianista de Izquierda, Delegación Vasca, Juventud de Izquierda Nacionalista Radical Patria Nova, La Nova Catalunya, de La Habana; Adolfo Gamundi y Roig, diputado por Montevideo; Juventud la Fala, *Ressourcement*, de Buenos Aires; doctor Josep Murillo y Mumbriu, *Fábrica y Amat*, de Lima; *Ferms*, Vicente A. Ballester, *Germanor* y *Centre Català de Chile*; Ricardo Artigas, de Tucumán; *l'Intransigent i l'Appel Catalan*, de Ginebra.

Ana Badía descubrió la lápida que da el nombre de sus malogrados hermanos en medio de un respetuoso silencio y seguidamente la Banda de Estat Català ejecutó *Els Senadors*, que fueron coreados por los asistentes.

Acto seguido comenzaron los discursos. En primer lugar hizo uso de la palabra Casamitjana, de la Sección de Propaganda de Estat Català. En nombre del Partido hizo ofrenda al pueblo de la plaza que desde ahora llevará el nombre de los malogrados Badía, que dieron la sangre y la vida por Cataluña. Hizo resaltar que no murieron como de partido determinado, sino encarnando los ideales de todos los catalanes.

Finalizó recomendando a los presentes lo que significa su muerte para que sea un estímulo para todos los nacionalistas.

Ampleo Bonet, en representación del Bloc Escolar Nacionalista hizo constar la adhesión de dicha entidad al acto que se celebraba y terminó dirigiéndose a los muertos un: Presente! que fué contestado unánimemente.

Reyes Bertral, del Comité femenino de Estat Català, hizo una magnífica glosa de la figura de los Badía y de lo que representan para Cataluña.

Martín Valero, de las Juventudes de Estat Català, hizo resaltar la diferencia que representa el cambio del nombre del indiano Alcalá-Zamora por el de aquellos patriotas ejemplares, y acabó pidiendo que sirvan de ejemplo para todos, lo mismo las acciones meritorias de los hermanos Badía, que la tracción de Alcalá-Zamora, que hizo posible la sublevación fascista.

José Sans, en nombre de la Juventudes de Esquerra de Estat Català, hizo constar su adhesión personal y el de la organización que representa el homenaje póstumo que en aquellos se rendía a los dos ilustres catalanes, víctimas del plomo fascista.

Antonio Blavia habló en representación de las Juventudes de Estat Català que luchan en el frente y prometió a los héroes caídos luchar hasta alcanzar la total libertad de nuestro pueblo.

Juan Cunyat, de la Comarca de Barcelona-ciudad de E. C., glosó la figura de los desaparecidos añadiendo que su vida debe ser el espejo en que se han de mirar los verdaderos separatistas.

Jaime Miravittles, comisario de Propaganda de la Generalidad, proclamó que Cataluña es invencible y es preciso procurar que desaparezcan las pequeñas diferencias a fin de alcanzar una mayor fraternidad para hacer posible la consecución de nuestros ideales.

José M.ª Ferrer, en nombre de Acción Catalana Republicana, hizo constar su adhesión al acto de homenaje a los héroes desaparecidos.

Arturo Cusó, en representación del Partido Socialista Unificado de Cataluña, recordó que el año 1923 ingresó en Estat Català y tuvo ocasión de trabajar amistad con los hermanos Badía. Destacó la actuación desarrollada por aquella organización, bajo la guía de los desgraciados hermanos, durante la Dictadura y subrayó que el que era catalanista el año 1923 nunca puede dejar ya de serlo. Acabó diciendo que hay que ayudar a Euzkadi, puesto que no es posible una Cataluña libre sin ganar la guerra.

Boadas, de actuación valencianista de Esquerra, manifestó su adhesión y acabó diciendo que cuando se haya logrado la victoria final en Valencia se dará el nombre de los hermanos Badía a una de las calles principales de la población.

Roig y Pruné, de la Unión Catalanista, en un encendido discurso, dijo que si los hermanos Badía no hubieran sido asesinados lucharían en las filas antifascistas, lo cual viene a significar que los que los mataron eran fascistas. Hizo constar su adhesión al Gobierno de la Generalidad, del cual — dijo — no exigimos otra cosa sino el cumplimiento de sus disposiciones.

El doctor Soler y Pla se adhirió al acto y pidió que los nacionalistas des cuando sea necesario muestras de su virilidad.

Marcelino Perelló, director del *Diari de Barcelona*, portavoz de E. C., recordó su antigua amistad con los hermanos Badía, de quienes hizo grandes elogios.

Un representante de la Delegación vasca en Barcelona se adhirió al homenaje y pidió a los catalanes que ayuden a Euzkadi.

Juan Tauler, que ostentaba la representación del honorable Luis Companys, Presidente de la Generalidad, y del Comité Ejecutivo de Esquerra Republicana, hizo constar en nombre del Presidente de Cataluña su afecto a la familia de los dos héroes fallecidos y envió un saludo a todos los asistentes.

Acabó su discurso con un viva a Cataluña.

Juan Cornudella, secretario general de Estat Català, glosó los discursos después de excusarse por haber hecho uso de la palabra después del representante del Presidente de Cataluña, recabando para el Partido de Estat Català la continuación de la obra empezada por los heroicos hermanos Badía, y acabó haciendo un llamamiento para que todos los nacionalistas se reuniesen bajo la bandera que levantaron los hermanos Badía, que es la de Estat Català.

Acabados los discursos, que fueron muy aplaudidos, la banda interpretó *Els Senadors* y el *Himno de Vasconia*, que fueron oídos en medio de un gran silencio.

Santeulalia
C. BOQUERIA · 1
MAÑANA, MARTES, PRIMER DIA DE VENTA DE LOS NUEVOS MODELOS DE LA TEMPORADA
SASTRERÍA Y CAMISERÍA
PARA CABALLERO Y NIÑO
NUEVA SECCIÓN PERMANENTE de
TROZOS
Cada día serán puestos nuevos trozos a la venta
Fstampados, sedas, hilos, fantasías, etc.

Interesantes detalles de la ocupación del Santuario de la Virgen de la Cabeza

Andújar, 2. — Se van conociendo más detalles de lo ocurrido en la acción que dió como resultado la toma del Santuario de la Virgen de la Cabeza. La actuación leal tuvo como primer objetivo, según se ha dicho, la ocupación de la Sierra de las Piedras, a ocupación de los rebeldes que la posesión de este santuario les era necesaria, pues de otra manera su resistencia resultaría inútil. Se luchó mucho y fuertemente, y a la una y media de la tarde la Sierra de las Piedras estaba en nuestro poder. Se continuó haciendo fuego, hasta que se llevó a cabo la acción decisiva. Como se sabe en aquel momento no hubo lucha, pues los rebeldes viendo la inutilidad de sus esfuerzos, se rindieron. Cuando las fuerzas penetraron en el Santuario mandaba las fuerzas faciosas el teniente Rueda, que era el que había mantenido esta resistencia inútil, pues el capitán Cortés estaba herido. Inmediatamente fué recogido en una camilla y llevado al Hospital Civil Militar, donde se le atiende. Los médicos de aquel Hospital están entregados a atender enfermedades más o menos graves de muchas mujeres y niños sacrificados por el capitán Cortés.

Entre los prisioneros figuran el director del periódico derechista de Jaén *La Mariana*, varios sacerdotes y un súbdito italiano.

Al entrar las fuerzas leales en el Santuario libertaron al comandante Fuentes y a su hijo, los cuales, a pesar de lo que se había dicho, no consiguieron llegar a las filas leales, pese a que lo intentaron al iniciarse el combate. Cuando estaban a punto de atravesar el campo batido por los rebel-

des fueron vistos y encerrados nuevamente en el Santuario, en la prisión en que se encontraban desde que comenzó el movimiento faccioso, por negarse a secundar la rebelión.

Se ha de resaltar que los soldados de la República en ningún momento dejaron de tratar con humanidad a todos los prisioneros, cumpliendo así la promesa hecha antes de comenzar el combate por medio de los altavoces.

El jefe de la operación y el jefe del sector están recibiendo muchas felicitaciones. Entre los prisioneros que había en el Santuario, y que no han sido quitados hasta ahora, figuran la mujer y el hijo del teniente de la Guardia Nacional Republicana, Pablo Iglesias, que está luchando en las filas republicanas.

El Santuario presentaba un aspecto verdaderamente insano, sacándose la impresión de que parecía imposible de que pudieran habitar allí durante tantos meses tal número de personas. Se han encontrado numerosas medallas que eran arrojadas por los aviones rebeldes a los allí refugiados para explotar las creencias religiosas y mantener la moral entre las mujeres y los niños.

Según declaraciones, en varias ocasiones se les anunció que los rojos iban a bombardearlo terriblemente, lo cual era motivo de angustias, pues no existían lugares suficientes para refugiarse. Los hechos anunciados nunca ocurrieron. Han declarado que no esperaban recibir el trato que están recibiendo de las tropas republicanas, y se muestran satisfechos de que haya terminado su calvario.

Pro preparación del Congreso de la Sección Catalana del Socorro Rojo Internacional

Tal como estaba anunciado, tuvo lugar ayer, en el salón de actos del CADCI, la asamblea de las delegaciones de Barcelona de la Sección Catalana del Socorro Rojo Internacional para preparar la celebración del Congreso que se verificará los días 8 y 9 del corriente mes.

Los asambleístas se reunieron a las diez y media de la mañana, iniciando inmediatamente sus deliberaciones.

De acuerdo con el orden del día se procedió al nombramiento de la mesa de discusión, que quedó formada como sigue: Presidente, Juan Gili; vicepresidente, Bartolomé Bosch; secretario, Estanislao Vallet; subsecretario primero, Antonio Bonet, y subsecretario segundo, José M.ª Yvern.

A continuación fueron designados los compañeros Camilo Picueras, Pedro Rues, Amadeo Pallejá, Salvador Figueras y Magín Miró para que actuasen de comisión revisora de credenciales, y una vez llevado a término su cometido fué elegida la presidencia de honor, símbolo de la unidad de ideales y de fraternidad, siendo designados los siguientes nombres: Thaelman, Jhon Sirve, López Raimundo, Francisco Maciá, Rocosi, Durruti, Colldeforns, Lina Odena, hermanos Badía, Mariano Foyé, Jaime Compte, general Mijaja, Paulken, Luis Companys, Roldán Cortada, Francisco Ascaso, Valentín Riera, Rosa Luxemburg, Ferré Alvarez, Guido Picelli, Francisco Layret, Desiderio Trillas, Juan Fuster, Stasova y Pasionaria.

Constituida la asamblea se pasó a la lectura y discusión del informe del Comité Central, que fué aprobado. Se dió cuenta después de la ponencia de organización de la Sección catalana, acordando que se proceda al estudio de dicha ponencia.

Al tratar el sexto punto del orden del día, que es el que hace referencia al informe del Comité local, no fué aprobado, siendo nombrada una ponencia para que proceda, también, al estudio del informe. La ponencia nombrada dará cuenta del resultado de su estudio al Congreso, y entonces será determinada la fecha de celebración de otra asamblea para proceder a la elección del nuevo Comité local.

Finalmente se acuerda que, para el nombramiento de delegados que han de representar a las diferentes secciones al Congreso, que se celebrará los días 8 y 9 del corriente mes, los Comités de distrito convoquen esta semana las correspondientes asambleas de delegados de grupo, y los elijan, dando cuenta inmediata al Comité Central de los compañeros que hayan sido designados.

Después de algunos asuntos de trámite, los reunidos dieron por terminada la asamblea. A la una y media de la tarde la asamblea fué suspendida. Se reanuda a las cuatro y se dió por terminada a las ocho menos cuarto.

Conselleria de Seguridad Interior

El consejero de Seguridad Interior pasó toda la mañana de ayer en su despacho oficial, en donde recibió varias visitas. Despachó asimismo con el secretario general del Departamento, a quien dió cuenta de la situación del orden público en Cataluña, que es completamente normal.

A última hora de la tarde, Artemio Aguader, visitado por uno de nuestros redactores, le dió que la tranquilidad en Cataluña era completa, lo cual hacía constar con satisfacción.

La Junta de Seguridad Interior

De acuerdo con el Decreto de 1.º de marzo que disuelve la Junta de Seguridad Interior, se ha hecho cargo de los asuntos de la Secretaría General de la mencionada Junta la Secretaría General del Departamento de Seguridad Interior.

Por lo tanto, todas las personas y organismos que tengan algún asunto pendiente de resolución con la Junta de Seguridad Interior pueden dirigirse a la Secretaría General de la Consejería de Seguridad Interior donde serán debidamente atendidos.

EXPOSICION DE ARTE ANTIGUO Y MODERNO DE LAS OBRAS SALVADAS POR LA CNT-FAI

Tercera de las conferencias del ciclo que organiza la Sección de Bellas Artes del Sindicato de la Enseñanza y Profesiones Liberales CNT-AIT, el compañero Enrique Moneny, disertará sobre el tema «La incorporación de los artistas a la Revolución», desde el micrófono de la Radio CNT-FAI, hoy, lunes, día 3, a las siete de la tarde.

Las JSU de Badajoz al Presidente Companys

En la Secretaría de la Presidencia de la Generalidad se ha recibido el siguiente telegrama:

«Conferencia provincial Juventudes Unificadas Badajoz reunidas plantear necesidad urgente trabajar sin desmayo lograr triunfo plazo más breve posible saludan en V. E. legítimo representante libertades

pueblo catalán, exprésale sentimientos fraternales admiración vuestra colaboración. Estamos seguros no nos faltará nunca juventud extremeña al lado Cataluña, Vasconia, demás pueblos España, estará siempre primera línea defensa nuestra independencia. Salúdale. — Federación provincial JSU de Badajoz.»

Una curiosa entrevista entre el ex-rey y Alcalá-Zamora

Madrid, 2. — *La Libertad* publica una información procedente de París, en la que dice:

«Según parece se hallaba Alcalá-Zamora con un amigo suyo, que fué diputado por las Constituyentes, acaso Recasens Sitjes, en un restaurant de los alrededores parisinos. De improviso apareció ante ellos Alfonso de Borbón con otro más joven que le seguía. Pareció dudar, y luego avanzó, y, sonriendo, extendió la mano derecha, diciendo: "Me parece, Niceto, que después de todo lo ocurrido en nuestro país..." Alcalá-Zamora quedóse sin saber qué hacer

ni qué decir. Se puso en pie por fin y recogió la mano que se le ofrecía y la estrechó. Borbón y Alcalá-Zamora se apartaron hacia una ventana, y, en pie, con gravedad en los rostros, sin que nadie los oyera, dialogaron alrededor de un cuarto de hora. Terminada la conversación, las manos de ambos volvieron a encontrarse.

Alcalá-Zamora se reintegró luego a la mesa donde estaba su acompañante, y se le oyó decir: "Me ha dicho que sabiendo que me hallaba aquí ha venido a encontrarme deliberadamente. A mí me hubiera costado trabajo hacer lo mismo..."»

Mitin de la Agrupación Socialista Madrileña

Madrid, 2. — En el Monumental Cinema se ha celebrado un mitin con asistencia de numeroso público. Fué un acto de afirmación socialista organizado por la agrupación madrileña.

Se leyeron unos telegramas de Largo Caballero, Prieto y Alvarez del Vayo, adhiriéndose al acto y excusando su asistencia por las muchas ocupaciones de sus cargos de responsabilidad.

Matilde Campos recordó el 2 de mayo de 1808 y excitó a todos a la unidad, no porque sea una consigna lanzada, sino por constituir un sentimiento que está arraigado en la conciencia de todos los españoles.

El alcalde de Madrid, Helche, recordó el 1.º de mayo de 1937 en el que al frente de una manifestación que recorría las calles de Madrid iba el primer Gobierno de la República en el que figuraban algunos que muy poco después habían de traicionarla, consintiendo que dos años más tarde cayese en manos de sus mayores enemigos.

Muchos son los pueblos de España que hacen por Madrid, pero tienen que hacer mucho más. Madrid hay que evacuarlo porque es una plaza militar. El Gobierno ha de dar las garantías precisas para que todo madrileño que evacúe de Madrid tenga la seguridad de que su hogar habrá de ser respetado y que adonde quiera que vaya no pueda off de labios de nadie que va a quitarles el pan.

Habló luego el comisario de guerra de

la brigada internacional, Pietro Nenul, que se mostró orgulloso de ser socialista.

El diputado Ramón Lamonedá dice que el partido prefiere la calidad a la cantidad. El ejército regular está hecho en casi todos los frentes. Sólo nos resta dar el paseo a este casi.

Es triste que cuando Mola ataca a Euzkadi sea Madrid y no el norte de Aragón quien le tenga que tirar de los faldones.

Después de la guerra sabemos que la unión entre socialistas y comunistas será una necesidad.

Por último, habló Rodolfo Llopis, quien dijo que se encontraba ante veteranos camaradas, pero que faltaban algunos, unos porque son fugitivos de nuestro partido, otros porque están en el frente, bastantes no volverán porque han muerto. Somos los de siempre con guerra y sin guerra.

Chaparríeta estuvo hace muy poco en Burgos, y al regresar a París ha dicho que los facciosos económicamente no pueden ganar la guerra.

Ganaremos hasta exterminarlos. Yo he de decir que estamos en una situación delicada, pero no hemos de pasar más que un mes, pero dentro de un mes o mes y medio a lo sumo comenzará nuestro triunfo arrollador debido a la descomposición de la propia retaguardia facciosa.

Todos los oradores fueron muy ovacionados.

El Delegado de Euzkadi en Cataluña visita el campo de Pins del Vallés

Acompañado de su esposa, ha visitado el campo de concentración del Ejército Popular en Pins del Vallés, el delegado de Euzkadi en Cataluña, Luis Ariteoaurtena, con quienes iban, además, el secretario general de la Delegación, Ricardo Altaba y el consejero de Pins, compañero Batet. La visita, que ha durado seis horas, ha servido para que los visitantes pudieran apreciar el estado de instrucción militar de los muchos hijos de Vas-

conia que están aprendiéndola. El delegado habló en éuscaro con ellos, y en el discurso, los espatadantaris ejecutaron diversas danzas del país, muy aplaudidas por los espectadores.

Durante toda la visita fueron acompañados por el inspector de la Consejería de Defensa, el teniente coronel Soriano, y por los compañeros Ragasol, Martíu, Casanova, Vijaeca y Matas, del Comité pro Ejército Popular Regular.

EL DIARIO OFICIAL

En su edición de ayer, domingo, el *Diario Oficial de la Generalitat de Catalunya* publica el siguiente sumario:

Justicia. Orden por la cual el Director del Preventorio de Lérida, Juan Enrique Llovera Martí, cesa en este cargo para ocupar el de Director interino del Establecimiento Preventorio de Manresa.

Orden por la cual el ciudadano Juan Regués Bonany cesa en el cargo de administrador del Preventorio de Lérida, y pasa en calidad de técnico administrativo al Preventorio de Mataró.

Orden en virtud de la cual el magistrado Pelayo Sala Berenguer, que por decreto de 28 de abril próximo pasado fué nombrado subsecretario de Justicia, ejercerá este cargo en comisión de servicio.

Orden dejando sin efecto el extremo cuarto de la de 22 de enero último, que dispone la instrucción de un expediente al oficial letrado del Departamento de Justicia, Jaime Cots Gorchs, y designando al presidente del Comité de Inspecciones de la Audiencia de Barcelona para seguir la instrucción del citado expediente administrativo.

Orden nombrando Oficial de lo Civil del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción Número 12, de Barcelona, al ciudadano Francisco Vinyes Rull.

Defensa. Orden que nombra al doctor Pelayo Vilar y Canales para el cargo de jefe de la Comandancia de tropas de Sanidad de Guerra.

Orden estableciendo el documento de identidad reglamentario para la tropa del Ejército Popular en Cataluña.

Hacienda. Decreto que habilita un

crédito extraordinario de 68,997'90 pesetas a disposición de Presidencia para atender diversas atenciones de carácter urgente, motivadas por las circunstancias actuales.

Decreto que habilita un crédito extraordinario de 2.000.000 de pesetas para atender las necesidades de carácter urgente que comporta la lucha contra el fascismo y los gastos extraordinarios y auxilios a cargo del Departamento de Hacienda.

Seguridad Interior. Orden-Circular concediendo un plazo de diez días a los Ayuntamientos que aun no se han constituido de acuerdo con el Decreto de 9 de octubre último y la Orden del 12 del mismo mes, con objeto de que se adapten inmediatamente a sus disposiciones.

Economía. Orden haciendo presente que los preceptos contenidos en la Orden del 20 de abril próximo pasado sobre la exportación de aceite de oliva no deben entenderse en oposición a lo que en esta materia establezca el Gobierno de la República.

Abastos. Orden creando en el Departamento de Abastos una Delegación de Operaciones Comerciales y nombrando Delegado al ciudadano José García y Gutiérrez.

Ordenes nombrando a los Interventores delegados de la Generalidad de Cataluña en diversas empresas colectivizadas de acuerdo con el Decreto de 24 de octubre de 1934.

Trabajo y Obras Públicas. Orden nombrando Delegado del Departamento de Trabajo y Obras Públicas para llevar a la práctica la inspección y realización de la Estadística Industrial Textil de Cataluña, el ciudadano Pedro Sallés i Moré.

Con la cooperación de los representantes del pueblo mejicano se conmemora el Dos de Mayo

Madrid, 2. — La ciudad madrileña ha conmemorado el 2 de mayo con un mitin en el Coliseo Pardiñas, en el que han intervenido diversos oradores en representación de las distintas juventudes.

En el escenario una sección de la 75 Brigada Mixta daba guardia de honor a varias banderas con grupos «Alerta» de Madrid.

Presidió Manuel Torres, que fué haciendo la presentación de los oradores. Todos ellos propugnaron por el triunfo inmediato de las armas republicanas, que sólo se conseguira si existe una perfecta unión entre las organizaciones antifascistas.

Alvaro Méndez, que representaba los jóvenes deportistas, pidió la ayuda de todos, no sólo económica, sino moral, para que la gente del pueblo tenga cuanto necesita, y para que los futuros soldados sean, además de hombres ilustrados en el manejo de las armas, individuos poseedores de una cultura física que a través del tiempo redundará en mejoramiento del pueblo español. También pidió la movilización de todos los jóvenes capaces de empuñar una arma y trabajar en la retaguardia.

Enrique López, del Comité de Coordinación de la Juventud Republicana, destacó el ansia de independencia del pueblo español, y dijo que la juventud hoy más que nunca siente la fecha del 2 de mayo, fecha que sólo pueden celebrar los de la España leal, los que se oponen al avance del fascismo en España. No la pueden celebrar el ejército invasor ni los traidores de España, que no han vacilado en entregar trozos de nuestro territorio a naciones dictatoriales.

También hablaron Hilario Hernández, por la Juventud Socialista Unificada; Mo-

ral, por los estudiantes antifascistas. Excusaron su asistencia, por diversas causas, Cazorla y Prudencia Sayabues.

En un palco se encontraba uno de los secretarios de la Embajada de Méjico, quien dijo que era portador del saludo de su embajador, así como del pueblo y Gobierno mejicanos, que ansían el triunfo de la causa republicana y están al lado del proletariado español.

El público le tributó una enorme ovación y una banda interpretó el himno mejicano en su honor.

Cerró los discursos Manero, que ostentaba la representación de los jóvenes mejicanos. Dijo que la juventud del mundo ante el conflicto español es cobarde, porque no presta a los combatientes de la España leal el apoyo obligado, ya que en España se libra una batalla en pro de la democracia mundial. España quiere ser libre, y lo será, a pesar de que traten de impedirlo algunas potencias; pero éstos que se oponen al triunfo de las armas republicanas son los que apoyan a los traficantes de armas.

Condenó que mientras la juventud española muere por la libertad de todo el mundo, los jóvenes de París, Nueva York, La Habana y otros países viven cómodamente y pasan los días en los cafés, teatros y otras diversiones.

El pueblo mejicano siente hondamente la tragedia de España y no tiene por qué insistir en el propósito decidido de ayudar al pueblo en armas que lucha por la libertad, por la independencia de su país, por el mejoramiento moral y material del pueblo trabajador. Fué ovacionado, y la banda interpretó de nuevo el himno mejicano, así como el español.

Teresa de Jesús, de Cervantes, de Quedo...

Respecto a nuestro ideario político de republicanos, no solamente no es inactual sino que debemos defenderlo con toda la energía, puesto que aun no han sido practicados debidamente y justamente los ideales de libertad, igualdad y fraternidad humanas. El concepto de la igualdad no es esta cosa gregaria y absurda llevada a términos inconcebibles, como vemos a menudo. Sería ingenuo creer que después de matar a unos cuantos fascistas se logrará inmediatamente un ideal de igualdad. La base de la igualdad republicana es dar a cada cual lo que merece según sus obras.

Nuestro ideal, el ideal que queremos inculcar a la España nueva es el anhelo constante de superación individual y colectiva. Se equivocan los que creen que el ideal podrá obtenerse de repente y aún más los que pretenden imponerlo por medio de métodos coactivos. El ideal es indefinido y siempre progresivamente realizable.

La tradición española tiene cosas aprovechables y otras detestables. Incorporemos lo mejor al ideal que ha de presidir la España que saldrá de esta cruenta lucha.

El conferenciante terminó con unas palabras dirigidas a la juventud, alentándola a luchar para un mañana de honradez, de nobleza, de virtudes que es tanto como decir para el republicanismo.

Régulo Martínez escuchó muchos aplausos, terminándose el acto con vivas a Cataluña y a la República democrática española.

Conferencia de Régulo Martínez de IR, sobre "Tradicio i Ideal"

En el local de la Juventud del Partido Republicano de Izquierda (Izquierda Republicana), el presidente de la Junta Municipal de Madrid y destacado Militante del Partido, Régulo Martínez, dió una conferencia sobre el tema «Tradicio e Ideals».

Empezó diciendo que en la construcción de la nueva España no se ha de hacer tabla rasa de todo el volumen de la riqueza tradicional del país. Existen muchas cosas que deben desaparecer: son los valores tradicionales de la España negra e inquisitorial que defienden los intitulados «nacionalistas». Pero no se ha de destruir todo, porque no podemos ser desagradecidos a lo mucho que hay en arte y en cultura, y en otros aspectos que debemos al pasado. Es preciso tener en cuenta que la civilización no empieza ahora y que, por lo tanto, no vamos a partir desde el cero.

Existen muchas cosas que debemos salvar, puesto que al lado de la Inquisición que los «nacionalistas» pretenden hacer resurgir, hay, por ejemplo, las obras de